

INFORMACION DE LA DIRECTIVA PROVINCIAL DEL P.D.C. DE CURICO.-

La Directiva Provincial del Partido, programó una gira al Departamento de Mataquito los días 11 y 12 de Agosto en curso, de acuerdo a una petición expresa del H. Senador don Patricio - Aylwin Azocar, camarada que deseaba ponerse en contacto con los dirigentes del Partido de esta Provincia, y en forma muy especial, para recorrer las Comunas de ella, a fin de conocer los problemas que ellas tienen para ver la posibilidad de conseguir una solución favorable junto a los parlamentarios Carlos Garcés y Mario Fuenzalida.-

El Senador Aylwin llegó a Curicó el día Jueves 10 del presente y acompañado del Presidente Provincial, del Diputado Carlos Garcés y del Regidor Rodolfo Lorca, asistió a las siguientes reuniones:

1º) A las 12 horas, sostuvo una reunión con la Directiva de la Unión Comunal de Juntas de Vecinos, en el local de la Promoción Popular, donde solicitó que estos dirigentes le expusieran los problemas que ellos más deseaban se solucionaran en favor de la Comuna.- Expusieron los dirigentes que hiciera lo posible el Senador, por ayudar a solucionar los siguientes problemas: a) Pedir la creación de un Retén de Carabineros en el sector Nor-Oriente; b) La creación de una posta de Primeros Auxilios en el mismo sector; c) Acelerar la construcción de la Planta IANSA de Curicó.-

A continuación el Senador preguntó a los dirigentes de Poblaciones, porque ellos estaban en contacto con el pueblo, si la gente estaba contenta con el Gobierno, o cuales eran sus fallas.- Respondieron que se quejaban del alza del costo de la vida, y además de la falta de trabajo y mano de obra para los obreros de la ciudad que son los que viven en las poblaciones de Curicó.-

2º) A las 3 de la tarde se realizó en la Intendencia de Curicó una reunión con las directivas de los Centros de Madres de la Comuna y algunas directivas de Centros de diversas Comunas de la Provincia.- La asistencia fué muy numerosa.- El Senador preguntó cuáles eran sus problemas, y respondieron lo siguiente: Que necesitaban terrenos para levantar sus sedes sociales.- Que la Promoción Popular les diera más plazos para pagar estas sedes, y que ellas estaban muy contentas con el Gobierno.-

3º) A las 7,30 de la tarde, la comitiva se dirigió a la Comuna de Rauco, donde sostuvo una reunión con la Comunal del P.D.C. de esa Comuna, con una asistencia de 18 militantes del Partido más sus dirigentes.- El Presidente Provincial, uso de la palabra, dando a conocer el significado de esta visita, y solicitó a esa Directiva que era provisoria, se reunieran el Martes 15 del presente a las 10,30 de la mañana, a fin de elegir la Directiva definitiva que regirá los destinos del P.D.C. en la Comuna de Rauco.- Se ofreció la palabra a continuación a los assembleístas, a fin de que expusieran las causas por el poco interés y desorganización que atraviesa el Partido de esa Comuna.- Manifestaron entre ellos el Regidor José Fauré, que había cierta discrepancia con el ex-Regi-

dor don Augusto Rojas, y por tal motivo se estaba creando una división en el Partido, lo que estaba perjudicando la buena marcha y su organización.- Pero más adelante se llamó a la cordura haciendo ver que era necesario que se llamara a don Augusto Rojas, a fin de integrar la nueva directiva Comunal y evitar con ello malos entendidos, dejando todo personalismo a un lado en bien del Partido.- A continuación se ofreció la palabra al Senador Aylwin, quien expuso que había estado alejado de las Provincias que él representa como Senador, por haber sido designado Presidente Nacional del Partido al poco tiempo de haber sido elegido Senador de la República, por tanto, no había podido cumplir con lo prometido a través de su campaña, que era estar en contacto permanente con los dirigentes del Partido, Regidores y pueblo, a fin de realizar una labor en conjunto, en bien de todas las Comunas de las Provincias que él representa.- El cargo de Presidente Nacional, lo mantuvo alejado por dos años, y ahora que no había postulado a la reelección de dicho cargo, venía con el propósito de ponerse a disposición de los dirigentes del P.D.C., autoridades de Gobierno, Diputados de la zona, Regidores, para ponerse a disposición y luchar en conjunto por la solución de los diversos problemas que tiene la Provincia.- Por tanto,, a través de todas las Comunas que se visitó en el Departamento de Mataquito, solicitó en forma muy especial, se le enumeraran los problemas más importantes que ellos querían ver solucionados, a fin de realizar las gestiones pertinentes, junto a los parlamentarios Garcés y Fuenzalida en las esferas de Gobierno, y así poder hacer realidad lo que él siempre deseó una vez elegido Senador.-

A continuación pasamos a detallar los diversos problemas de las Comunas que visitamos.-

COMUNA DE RAUCO: Salud: No hay policlínicos (Regidor Fauré informó que la I. Municipalidad se encargará de habilitar uno), además se informó que un médico va todos los Jueves a atender enfermos y tiene que hacerlo en la casa particular del camarada Augusto Rojas, practicante de esa Comuna.-

Vivienda: La Cooperativa de Vivienda, no cuenta con terreno para construir sus casas.- Se le indicó el camino a los dirigentes de la Cooperativa, a fin de hacer los estudios correspondientes para la expropiación de algún terreno adecuado por intermedio de la Corvi.-

Finalmente se ofreció la palabra a los parlamentarios Garcés y Fuenzalida, quienes expusieron su labor desarrollada en la Provincia y también se comprometieron a trabajar junto al Senador Aylwin los Regidores de las diversas Comunas y los dirigentes del Partido, para sacar soluciones en conjunto, por reconocer que esta es la mejor forma en que nuestro Partido puede superarse y cada día ser más grande en la medida de que todos los que representan un cargo de votación popular se esfuercen por trabajar, no sólo en favor de sus personas, sino que mirando el bien del Partido.-

COMUNA DE HUALAÑE: Pueblo de La Huerta: Por primera vez se organiza en este sector el Partido, gracias a la labor fecunda realizada por nuestro Presidente Provincial y Regidor de la Comuna de Hualañe, camarada Jorge Basualto Villegas.- Con asistencia de más de 70 personas, se eligió la Directiva, quedando formada de la siguiente manera:

Presidente: Osvaldo Contreras
Primer Vice-Presidente: Isaias Ibarra Farías
Segundo Vice-Presid. Ramón Pichuante
Secretario: Esperanza Guerrero
Tesorero: Pedro Romero Hernández
Directores: J.D.C.- Haroldo Fuenzalida Muñoz
Campesino: Enrique Castro Iturriaga
Femenino: Amanda Meza Avendaño
Adoctrinamiento: Enrique Llanca Peña.-

Problemas de La Huerta: a) Ampliación de la Escuela, a cinco salas más; b) Luz sector San Antonio; c) No hay atención médica; d) Ampliación Escuela de Orilla de Navarro; e) Dotar de elementos a la Posta de Primeros Auxilios; f) Mejorar la atención de INDAP en el sector; g) Conseguir expropiación del Fundo Hacienda La Huerta.-

Finalmente el Senador preguntó: ¿Está contenta la gente con el Gobierno y qué critican? - Respuesta: Se quejan del alza del costo de la vida y los pequeños, productores sobre los precios agrícolas.-

Hualañé: Se procedió a la elección de la Directiva Comunal, con asistencia de 27 militantes, quedando ésta formada de la siguiente manera:

Presidente: José Abelardo Nuñez
Primer Vice-Presidente : Alaniro Reyes
Segundo Vice-Presidente: Jaime Guerrero
Secretario: Heriberto Aguilera
Tesorero: Hector Flores.-

Problemas: Solicitaron la posibilidad de sacar al médico de esa Comuna Humberto Urzúa Armas, que ha hecho de ese Hospital, una verdadera Secretaría política, lo que les hace muy difícil dar una lucha en condiciones favorables; o en su defecto, traer otro médico, a fin de que se haga cargo de la Dirección del Hospital.-

El regidor Basualto solicitó se envíe un funcionario en visita a dicho Hospital, a fin de que se haga una investigación sobre el reparto de la leche, y de una vez por todas, se pueda sumariar al doctor Urzúa en la medida que se merece.- Se solicita también, se consiga ante la Dirección General de Ferrocarriles del Estado, que los niños escolares del Ramal de Hualañé no paguen pasajes.-

Educación: Dotar de servicios higiénicos nuevos a la Escuela de Hualañé, porque los que existen están deteriorados y clausurados más de la mitad.- Dotar de bancos carpinteros la sala de trabajos manuales y de libros la biblioteca del establecimiento.-

LOCALIDAD DE LLICO: Con una asistencia de 17 personas y del Regidor de Vichuquén residente en ese sector don Segundo Bravo, se expusieron los siguientes problemas: a) Solicitar la urbanización al Ministerio de la Vivienda, para Llico, los antecedentes fueron enviados por la I. Municipalidad de Vichuquén; b) Posta de Primeros Auxilios; c) Agua potable de Llico; los sondeos hechos son muy favorables.-

COMUNA DE VICHUQUEN: Con asistencia de 12 personas y presidida por el Alcalde de esa Comuna don Juan Riquelme, se expuso a la

comitiva, se preocupara de resolver los siguientes problemas: a) Construcción de la Escuela N° 1 de Vichuquén, en el terreno propio de que se dispone; b) Habilitación de una Posta de Primeros Auxilios; c) Agua Potable para Vichuquén; d) Conseguir fondos para la construcción de la Parroquia de Vichuquén.-

Localidad de Lipimávida: Los habitantes de ese sector en número de 15 esperaron esta comitiva, para plantear los siguientes problemas: a) Construcción de la Escuela; b) Luz eléctrica para el sector y c) Posta de Primeros Auxilios.-

Localidad del Duao: Con asistencia de más de 30 personas y de los Regidores de Licantén Humberto Ormazábal, Helio Vergara y el Gobernador del Departamento don Augusto Meirelles, se procedió a exponer a la comitiva los siguientes problemas: a) Luz eléctrica para el sector; b) Declaración de zona de Turismo y Urbana de la Costa curicana hasta Lipimávida; c) Conseguir la construcción del muelle del Duao.-

En la exposición de la asamblea, el regidor camarero Helio Vergara, tuvo expresiones muy desagradables, haciendo ver a la comitiva parlamentaria poco menos que iban a proponer soluciones que más tarde iban a olvidar; lo que causó malestar en el Senador Patricio Aylwin, quien le respondió que él, personalmente estaba ahí junto a los diputados de su Provincia, porque tenía el ánimo de trabajar, y sentía profundamente las expresiones descomedidas del Regidor Vergara.-

LOCALIDAD DE ILOCA: En reunión-almuerzo, los militantes del P.D.C. de Iloca, solicitaron se luchara por conseguir la solución a los siguientes problemas: a) Construcción del Puente de Iloca; b) Construcción de edificio para Correos y Telégrafos y Registro Civil y c) Conseguir creación de Séptimos años en la Escuela de Iloca.-

COMUNA DE LICANTÉN: Con asistencia de más de 30 personas, los regidores de la Comuna y el Gobernador del Departamento, se solicitó a la comitiva se preocupara de los siguientes problemas: a) Creación de la Inspección Departamental del Trabajo; b) Conseguir que funcione una vez por semana en la Gobernación oficina de Impuestos Internos; c) Apurar la construcción del Retén y Carcel de Licantén, por encontrarse en estado ruinoso la que actualmente existe; d) Casa de Socorros de Licantén, conseguir su construcción.-

Nuevamente se ofreció la palabra a la asamblea, y el camarada Regidor Helio Vergara, amenazó con su renuncia al Partido y pidió que se dejara constancia en actas, si se nombraba al señor Calquín, funcionario del Servicio de Seguro Social.- El Senador Aylwin, una vez más, debió contestarle en forma molesta, por amenazar con renuncia por el nombramiento o nó de una persona, y además dejó estampado que él no aceptaba esta clase de amenazas, y que su espíritu sólo era ponerse a trabajar por la Provincia, y nó para escuchar esta clase de quejas con tan poco criterio.-

El Presidente Provincial, Los diputados Garcés y Fuenzalida, los regidores Marquez y Lorca, regresaron a Curicó, dejando con la asamblea al Senador Aylwin, quien se iba a alojar en Licantén para continuar al otro día a Curepto.-